

Ven insuficiente crédito a Pymes (Reforma 24/09/12)

Ven insuficiente crédito a Pymes (Reforma 24/09/12) Señalan expertos que el Gobierno y la banca piden requisitos que dificultan el acceso al financiamiento Por Verónica Gascón Cd. de México México (24 septiembre 2012).- Aunque durante el presente sexenio el crédito a las micro, pequeñas y medianas empresas (Mipymes) creció, expertos señalaron barreras que, de eliminarse, permitirían un mayor acceso al financiamiento. Las Mipymes tienen una participación de apenas 31.85 por ciento respecto al total de empresas que recibieron crédito de la banca comercial a nivel nacional este año, según datos de la Secretaría de Economía (SE). La dependencia refiere en el VI Informe de Gobierno que, en 2007, la participación de Mipymes que obtuvieron financiamiento de la banca comercial fue de 16.4 por ciento. Pero aunque la cantidad de los negocios favorecidos se ha incrementado, aún sigue siendo insuficiente. Uno de los programas dedicados a promover el crédito hacia las Mipymes es el Sistema de Garantías México Emprende, el cual detonó una derrama crediticia de 360 mil millones de pesos, en apoyo de 410 mil Mipymes durante el sexenio. Pero hay trabas para que las empresas puedan acceder a estos apoyos, como el que tengan 11 empleados y una facturación anual mínima de 4 millones de pesos y estados financieros auditados, señaló Alfonso Sánchez-Mejorada, director comercial de E-Myth, una empresa de asesoramiento a Pymes. "Muchas veces hemos tenido opiniones de microempresarios que dicen que no pueden dar estas comprobaciones porque están iniciando, o no tienen los recursos para poder llegar al número de empleados que pide la Secretaría de Economía, ni a las facturaciones que solicitan", comentó. Añadió que en el caso de la banca comercial todavía hay muchos impedimentos para que las Pymes puedan acceder con mayor facilidad a los financiamientos, pues piden garantías a cambio del crédito, además de antigüedad como clientes. La Comisión Económica para América Latina y el Caribe (Cepal) señaló que en México este segmento de empresas enfrentan barreras para acceder al crédito. "Los procesos lentos, los costos, los largos y complicados tiempos de recuperación representan una barrera para la oferta de créditos a las Mipymes. "Con respecto a los factores culturales, la informalidad fiscal, la falta de cultura financiera y la cultura de no pago se constituyen como barreras para la oferta de crédito", afirmó. De acuerdo con el estudio Financiamiento de la Banca Comercial a micro, pequeñas y medianas empresas en México, de la Cepal, existe una práctica generalizada de dar crédito a empresas que comprueben por lo menos dos años de operaciones. Advirtió que se niegan créditos a emprendedores, salvo que sean beneficiarios de programas auspiciados por la SE y, en otros casos, piden garantías para dar los recursos. El organismo internacional anotó que las tasas promedio de la banca comercial varían según el tamaño de la empresa, pero pueden ir de 26.8 por ciento para micro empresas, hasta 8.8 por ciento para las medianas. Copyright © Grupo Reforma Servicio Informativo